
Морозову Т. Д., Гусева С. Д., Максимову 
С. И., Токарева В. И. и Савченко А. Ю. – 
за высокий профессионализм.

Надеемся на дальнейшее сотрудни-
чество в проведении выездных циклов.

С уважением
В. А. ШИПОВАЛОВ,

главный врач
МБУЗ «Канская ЦГБ».

«Уважаемый Иван Павлович!
Администрация муниципального бюд-

жетного учреждения здравоохранения 
«Канская центральная больница» благо-
дарит Вас за организацию и проведение 
выездного цикла тематического усовер-
шенствования по теме «Организация 
здравоохранения и общественное здо-
ровье» с 23. 05. по 22. 06. 2013 г.

Так же благодарим коллектив препо-
давателей – Дементьева В. В., 
Зайцева Н.Г., Шульмина 
А. В., Пономаренко Г. С., 
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Издается с 1957 года 3-4 (1502 -1503)  15-31 января 2014 г.

Данное мероприятие ор-
ганизовала администрация 
ФГБУЗ «Клиническая боль-
ница № 51 ФМБА России», 
и подобные встречи с абиту-
риентами проводятся в этом 
лечебном учреждении уже 
не в первый раз.

Наш университет принял 
в этом мероприятии участие 
наравне с представителя-
ми Сибирского медицин-
ского университета (Томск) 
и Красноярского меди-

Ребята с артистиз-
мом, смекалкой и юмо-
ром выполняли задания, 
составленные кафедрой 
инфекционных болезней. 
Зал рукоплескал, под-

В соревновании уча-
ствовали четыре команды –  
хозяев турнира, мини-

цинского техникума. 
Всего в санатории 
собралось более 
100 заинтересован-
ных школьников из 
разных школ города 
Железногорска, и дан-
ное мероприятие было 
организовано специ-
ально для тех ребят, 
которые уже опреде-
лились с выбором будущей 
профессии. После окончания 
встречи многие старшекласс-

держивая свои команды. В 
результате упорной борь-
бы победила команда пе-
диатрического факультета.  
Новаторский способ осво-
ения материала позволит 

стерства здравоохранения 
Красноярского края, ФОМС 
и нашего университета. В 

ники задержались в зале, что-
бы получить индивидуальные 
консультации, взять с собой 
печатные материалы.

надолго запомнить осо-
бенности продромальных 
периодов гепатитов А и В, 
важность профилактических 
мероприятий и способы ле-
чения этих патологий. В этой 
битве не было проигравших: 
торжествовало знание ин-
фекционных болезней.

упорнейшей борьбе коман-
да КрасГМУ заняла  первое 
место.

Вторыми стали волейбо-
листы министерства здра-
воохранения, третьими – ко-
манда ФОМС.

От своего имени мини-
стерство здравоохранения 
Красноярского края просит 
выразить благодарность 
сотрудникам, принимав-
шим участие в оказании 
стоматологической помо-
щи населению п. Суринда 
Эвенкийского муниципаль-
ного района Красноярского 
края.

Вадим ЯНИН,
министр здравоохране-

ния Красноярского края».

бится на авиабилеты, расхо-
ды на проживание, питание, 
на кого оставить хозяйство, 
и оставалась мечта: «Вот 
если бы все полечить прямо 
в Суринде». Много различ-
ных мероприятий оказывают 
нам, но такого комплексного 
лечения за последние годы 
не проводилось, желатель-
но запланировать данную 
программу в п. Суринда и на 
2014 год.

От имени всех жителей по-
селка Суринда благодарим Вас 
за внимательное отношение к 
здоровью коренных малочис-
ленных народов Севера и эф-
фективную организацию работы 
органов исполнительной власти.

Т. А. САВВАТЕЕВА,
глава пос. Суринда.

Эвенкия».

натора Красноярского края  
Л. В. Кузнецова с выражени-
ем благодарности за органи-
зацию выездной работы вра-
чей-стоматологов Института 
инновационной стоматологии 
ГБОУ ВПО «Красноярский го-
сударственный медицинский 
университет им. проф. В. Ф. 
Войно-Ясенецкого» по орга-
низации оказания стоматоло-
гической помощи коренным 
малочисленным народам 
Севера.

нологичных материалов.
В течение 8 дней бригада 

врачей произвела прием бо-
лее 150 пациентов, которым 
была оказана хирургическая, 
терапевтическая, ортопе-
дическая помощь, нуждаю-
щимся выполнены работы по 
протезированию. Из краево-
го бюджета на эти цели было 
выделено около 2 миллионов 
рублей.

Одновременно врачи про-
вели большую профилактиче-
скую работу по предупрежде-
нию заболеваний, соблюде-
нию норм гигиены, правиль-
ному питанию и своевремен-
ному лечению полости рта.

Люди стали улыбаться, 
прошла озабоченность о том, 
как выехать в Байкит, сколько 
финансовых средств понадо-

Ректору Красноярского 
государственного меди-
цинского университета 
им. проф. В.Ф. Войно-
Ясенецкого И. П. Артюхову:

«Уважаемый Иван 
Павлович!

Министерство здравоох-
ранения Красноярского края 
направляет Вам для инфор-
мации обращение главы п. 
Суринда Эвенкийского му-
ниципального района Т. А. 
Савватеевой в адрес губер-

Губернатору 
Красноярского края

Л. В. Кузнецову:
«Уважаемый Лев Владимирович!

В соответствии с долго-
срочной целевой программой 
"Коренные малочисленные 
народы Красноярского края" 
на 2012 - 2014 годы, в период 
с 5 по 12 сентября этого года 
в пос. Суринда Эвенкийского 
муниципального района вы-
езжала экспедиция врачей 
Института инновационной 
стоматологии Красноярского 
государственного медицин-
ского университета.

Стоматологи развернули 
в поселке стоматологические 
кабинеты и зуботехнические 
лаборатории, оснащенные 
современным оборудованием 
с использованием высокотех-

использованием современных форм дистан-
ционного и электронного обучения, практи-
ческой отработкой навыков и получили поло-
жительные отзывы как заведующих отделе-
ниями Бюро судмедэкспертизы, так и самих 
курсантов.

Надеемся на дальнейшее плодотворное 
сотрудничество Бюро судмедэкспертизы го-
рода Москвы с ИПО КрасГМУ им. проф. В. Ф. 
Войно-Ясенецкого Минздрава России в сфе-
ре подготовки квалифицированных медицин-
ских кадров.

С уважением
Е. М. КИЛЬДЮШОВ,

начальник Бюро, д. м. н., профессор.
(г. Москва)».

«Глубокоуважаемый Иван Павлович!
Руководство Московского городского 

Бюро судебно-медицинской экспертизы вы-
ражает глубокую благодарность доценту ка-
федры судебной медицины ИПО КрасГМУ 
им. проф. В. Ф.Войно-Ясенецкого Минздрава 
России, доктору медицинских наук Парилову 
Сергею Леонидовичу за хорошую организа-
цию и качественное проведении очно-заоч-
ных циклов последипломного обучения ла-
борантов ГБУЗ города Москвы «Бюро судеб-
но-медицинской экспертизы Департамента 
здравоохранения города Москвы». 

Учебные занятия, проводимые Париловым 
С. Л., положительно отличались новизной 
профессионально значимой информации, 

Вперед, Россия! См. 4-ю стр. номера

ПОЧТА РЕКТОРА

СПАСИБО ЗА ЦИКЛЫ!ОНИ УЖЕ ОПРЕДЕЛИЛИСЬ…

П О Б Е Д И Л И  З Н А Н И Я

НАШИ – ПЕРВЫЕ!

Д В А  П И С Ь М А
Н А  О Д Н У  Т Е М У

ВЫСОКИЙ ПРОФЕССИОНАЛИЗМ

УТЕРЯННЫЙ СЕРТИФИКАТ специалиста-стоматолога АБ 034957, выдан-
ный на имя Залевского Артема Владленовича, считать недействительным.

НОВОСТИ. СОБЫТИЯ. ФАКТЫ

16 ноября в санатории «Юбилейный» города 
Железногорска прошла встреча старшеклассни-
ков общеобразовательных школ и их родителей 
с представителями медицинских образователь-
ных учреждений.

10 декабря прошла олимпиада по инфекционным бо-
лезням между студентами 5-го курса лечебного и педи-
атрического факультетов.

28 декабря минувшего года в отремонтированном 
спортивном зале городской больницы № 20 прошел но-
вогодний турнир по волейболу на призы главного управ-
ления здравоохранения администрации Красноярска.



3-4 декабря минувшего года на базе наше-
го университета совместно с министерством 
здравоохранения Красноярского края была про-
ведена Сибирская научно-практическая кон-
ференция с международным участием по теме 
«Здравоохранение будущего: экономика, управ-
ление и право».

Специалисты научно-образовательного центра 
«Хирургия» нашего университета и абдоминаль-
ные хирурги краевой больницы провели для сво-
их коллег из районов Красноярского края, а также 
хирургов Сибирского и Дальневосточного реги-
онов мастер-класс по эндовидеохирургическим 
вмешательствам с применением 3D имплантатов 
для лечения паховых, пупочных и послеопераци-
онных вентральных грыж.

координации их взаимодей-
ствия.

В рамках международного 
сотрудничества с КрасГМУ в ней 
приняли участие наши коллеги 
из Католического института г. 
Ренн (Франция), ректор инсти-
тута Бенуа М. Нотре и руководи-
тель магистерской подготовки 
Екатерина И. Кононович.

На конференции были рас-
смотрены актуальные вопросы 
экономики, менеджмента и пра-
ва, что позволит в итоге создать 
единую методологию управле-
ния системой здравоохранения.

К наиболее острым вопро-
сам отнесены:

1. Современные проблемы 
управления медицинской орга-
низацией и системой здравоох-
ранения:

• повышение эффектив-
ности контроля качества 
медицинской помощи и 
внедрение системы оцен-
ки технологий в здраво-
охранении при принятии 
управленческих решений;

• стимулирование здо-
р о в ь е с б е р е г а ю щ е г о 
поведения пациента, ак-
тивизация образования 
населения медицинскими 
организациями.

Черданцев. – Но именно ин-
новационные эндопротезы, 
повторяющие контуры перед-
ней брюшной стенки, позво-
ляют хирургу выполнять вме-
шательство в более комфорт-
ных условиях, способствуют 
хорошей приживаемости им-
плантата и снижению числа 
послеоперационных ослож-
нений».

Совместно с краснояр-
скими коллегами обучающие 
операции провела к. м. н., ве-
дущий хирург Европейского 
многопрофильного цен-
тра УГМК «Здоровье»  
(г. Екатеринбург) Татьяна 
Гришина. Отметившая при 
этом, что несмотря на то, что 
лапараскопическая гернио-
пластика хирургам извест-
на достаточно давно, но вот 
применение новых сетчатых 
имплантов – действительно 
перспективное направление, 
так как новый сетчатый им-
плант требует меньше точек 
фиксации передней брюшной 
стенки, что существенно со-
кращает травматизацию па-
циента, который уже на сле-
дующий день после операции 
встает и вскоре может быть 
выписан домой. Что особенно 
важно для людей молодого, 
трудоспособного возраста. 

В организации и прове-
дении мастер–класса при-
няли участие: главный врач 
КБУЗ «Краевая клиническая 
больница» Е. Е.Корчагин, за-
меститель главного врача по 
хирургии А. А.Дрянных, ру-
ководитель НОЦ «Хирургия» 
К р а с Г М У,  п р о ф е с с о р  
Д. В.Черданцев, профессор  
О. В. Первова и другие.

2. Современные аспекты 
экономики здравоохранения: 

• внедрение долгосроч-
ных тарифов на оказание 
медицинских услуг, вклю-
чение в состав тарифа 
амортизации основных 
средств;

• актуальные вопросы си-
стемы оплаты труда ме-
дицинских работников и 
специалистов здравоох-
ранения;

3. Актуальные вопросы про-
фессионального медицинского 
образования:

• система непрерывной 
профессиональной подго-
товки медицинских работ-
ников;

• подготовка управленче-
ских кадров для системы 
здравоохранения. 

4. Правовые проблемы обе-
спечения медицинской дея-
тельности.

По всем этим вопросам была 
организована работа четырех 
«круглых столов», на которых 
были представлены самые раз-
ные точки зрения для обсужде-
ния. Это позволило выработать 
целый ряд эффективных пред-
ложений для университета, 
практического здравоохране-

Группой студентов 406-й 
группы лечебного факуль-
тета совместно с доцентом  
Т. Д. Верещагиной и зав. ка-
федрой внутренних болезней 
№ 1, проф. С. Ю. Никулиной 
проведен мастер-класс по 
скандинавской ходьбе для 
больных 1-го кардиологи-

ния и органов управления здра-
воохранением с целью постоян-
ного контроля и оценки качества 
медицинского обслуживания 
населения во всех аспектах, что 
было отражено в резолюции 
данного мероприятия. 

В результате обсуждения 
материалов дискуссий «круглых 
столов» на закрытии конферен-
ции всеми участниками была 
обозначена и поддержана необ-
ходимость проведения данной 
конференции ежегодно в стату-
се Всероссийской.

Участниками конференции 
стали представители органов 
управления здравоохранени-
ем, руководители медицинских 

ческого отделения МБУЗ 
«Городская клиническая 
больница № 20 им. И. С. 
Берзона».

Эту ходьбу со специальными 
палками разработали сканди-

организаций Красноярского 
края и города Красноярска, их 
заместители и специалисты, 
слушатели Института последи-
пломного образования специ-
альностей управленческого и 
экономического профиля. 

Всего в конференции уча-
ствовало 170 человек (89% из 
них – врачи-организаторы).

В рамках пребывания в 
Красноярске ректор института 
Бенуа М. Нотре и руководи-
тель магистерской подготовки 
Екатерина Кононович посети-
ли перинатальный центр, фе-
деральный центр сердечно-со-
судистой хирургии, где оозна-
комились с работой клиник.

навские лыжники в тридцатых 
годах минувшего века для тре-
нировки спортсменов в усло-
виях отсутствия снега. А затем 
уже в восьмидесятые годы она 
была взята на вооружение ме-
диками как метод тренировки 
сердечно-сосудистой системы 
человека. 

Данный вид ходьбы отличает 
исключительная занятость всех 
групп мышц (в том числе и верх-
ней части туловища), повышение 
энергозатрат на 46% в сравне-
нии с обычной ходьбой, частич-
ная разгрузка суставов нижних 
конечностей и другие преиму-
щества, которые были представ-
лены в рекламном фильме. 

Студенты во главе с препода-
вателем продемонстрировали 
ходьбу с палками пациентам и 
врачам кардиологического от-
деления, что вызвало большой 
интерес у аудитории.

гов было чрезвычайно полезно 
пообщаться с признанным экс-
пертом в этой области хирургии. 
«По итогам работы за 2012 год 
доля эндоскопических операций в 
общем объеме хирургической по-
мощи населению нашего региона 
составляет пока что около восьми 
процентов, – отметил заведую-
щий кафедрой хирургических бо-
лезней имени проф. А. М. Дыхно 
КрасГМУ, профессор Дмитрий 
Черданцев. – И мы рассчитываем, 
что в ходе реализации программы 
модернизации здравоохранения 
Красноярского края крупные кли-
ники Красноярска, краевые учреж-
дения, а также межрайонные цен-
тры, оснащенные современным 
оборудованием для выполнения 
эндовидеохирургических опера-
ций, будут смелее переходить на 
более современные технологии».

В ходе его были выполнены 
операции по поводу осложненной 
язвенной болезни двенадцатипер-
стной кишки, неспецифического 
язвенного колита и гастроозофа-
геальной рефлюксной болезни. 
Подобного рода операции уже про-
водились в клиниках нашего реги-
она, но не получили пока широкого 
распространения. 

Проведенный обмен опытом 
позволяет надеяться, что такие 
операции все же станут рутинны-
ми и позволят улучшить качество 
оказания хирургической помощи 
жителям краевого центра и дру-

гих регионов Красноярского края. 
Опытом выполнения эндовидеохи-
рургических вмешательств в ходе 
мастер-класса поделился доктор 
медицинских наук, профессор, за-
ведующий кафедрой хирургических 
болезней факультета повышения 
квалификации Новосибирского го-
сударственного медицинского уни-
верситета Владимир Владимирович 
Анищенко. К слову, Владимир 
Владимирович – один из ведущих 
специалистов в области эндохи-
рургии не только у нас, в Сибири, 
но и в Российской Федерации. 
Поэтому для красноярских хирур-

В своей приветственной 
речи к участникам конферен-
ции ректор КрасГМУ, проф. 
Иван Артюхов отметил усили-

Для привлечения всех 
заинтересованных специ-
алистов была организова-
на трансляция операций 
в режиме on-line в конфе-
ренц-зале кафедры хирур-
гических болезней имени 
проф. А. М. Дыхно в краевой 
больнице.

Всего в мастер-классе 
приняли участие 45 хирур-
гов. 

Из них 15 специалистов –  
э т о  к у р с а н т ы  ц и к л а 
«Актуальные вопросы хи-
рургии».

Кроме красноярских хи-
рургов в мероприятии при-
няли участие специалисты 
из Иркутска, Новосибирска, 
Омска, Кемерово, Ангарска 

вающуюся роль организаторов 
здравоохранения в общем раз-
витии современной медицины 
и необходимость более тесной 

и Читы.
Кроме того, трансляцию 

из операционной могли на-
блюдать студенты 6-го курса 
лечебного факультета, а так-
же студенты, обучающиеся в 
группах с углубленным изуче-
нием хирургии.

«Новизна операций вызва-
на тем, что в нашей стране 
применение подобного рода 
эндопротезов технология 
достаточно новая, и в свя-
зи с этим понятен интерес 
хирургов к подобного рода 
мероприятиям, – поясняет 
профессор, руководитель 
НОЦ «Хирургия» КрасГМУ, 
заведующий кафедрой хи-
рургических болезней имени 
проф. А. М. Дыхно Дмитрий 
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ГЛАВНОЕ НАПРАВЛЕНИЕ

В РЕЖИМЕ on-line

На базе хирургического отделения городской кли-
нической больницы №20 имени И. С. Берзона для 
курсантов цикла «Хирургические болезни» КрасГМУ, 
эндохирургов из лечебных учреждений Красноярска, 
Красноярского края и Республики Хакасия прошел ма-
стер-класс по эндоскопической хирургии.



Все меньше остается времени до открытия зим-
них Олимпийских Игр в Сочи. А в студенческой 
среде все еще живо обсуждают перипетии того 
дня, когда в Красноярске,  26 ноября, его встреча-
ли на улицах жители города. И вот как это было.

Нам, студентам 120-й группы ФФМО («Лечебное 
дело») тоже посчастливилось приветствовать факело-
носцев, тем более что в праздничной эстафете участво-

вал сам рек-
тор КрасГМУ 
Иван Павлович 
Артюхов. Наша 
группа рас-
п о л о ж и л а с ь 
вдоль дороги 
на Покровской 
горе с флаж-
ками в руках – 
«Sochi 2014». 

Мы стали 
с в и д е т е л я м и 
н а с т о я щ е г о 
праздника. В 
этот день была 
теплая сол-
нечная погода, 
как будто она 
вместе с нами 
радовалась та-
кому событию. 

У всех было приподнятое настроение. Возле нашей 
группы эстафету с олимпийским огнем взяла студентка 
олимпийского резерва. Эстафета передавалась из рук 
в руки примерно через 100 метров. Те, кто уже пробе-
жал, садились в автобус, который ехал за факелонос-
цами. За ними ехала полиция.

В том месте, где проходила эстафета, дороги были 
перекрыты нарядами полиции, которые следили за 
порядком. Горожане и гости выстраивались вдоль ого-
роженной трассы, по которой бежали факелоносцы. 
Когда они приближались, люди кричали, свистели, виз-
жали, махали флажками... 

А еще народ развлекали люди, ехавшие в автобусах 
с надписью «Соса-Соlа»: они пели песни, танцевали, и 
всем было  весело. 

Причем, многие бежали за факелоносцами до окон-
чания эстафеты. Олимпийский огонь фотографиро-
вали, снимали на видео. Такое случается только раз в 
жизни…

Многие в этот день оставили машины дома и пере-
двигались в автобусах. По окончании эстафеты был 
торжественный праздник, салюты. По моему мнению, 
спортивные мероприятия сближают людей, забываешь 
про домашние проблемы, люди становятся добрыми и 
отзывчивыми. 

А нам, студентам, было вдвойне приятно: мы и от за-
нятий отдохнули, и большую порцию адреналина полу-
чили. Долго будем помнить это событие: когда нам еще 
так повезет…

Алена ТОХТОБИНА,
студентка 120-й группы ФФМО (« Лечебное дело»)

Выступая с приветствен-
ными словами к гостям и 
коллективу, главный врач 
больницы Егор Корчагин от-
метил, что для всех нас, и 
особенно для молодых вра-
чей, чрезвычайно важна пре-
емственность поколений. А 
горельеф и памятная доска 
в честь этого выдающегося 
человека, каким и являет-
ся Александр Михайлович 
Дыхно, очень надежная в 
этом скрепа. Работая в кра-
евой больнице с 1951-го по 
1957 годы, он успел сделать 

В статье «Светя другим, 
– сгораю» авторы Юрий 
и Эрнст Дыхно, Евгений 
Крылов пишут: «…Всё, 
чем природа одари-
ла этого человека, он 
без оглядки, щедро 
и бескорыстно от-
давал людям, делам 
клиники, коллегам и 
больным. Своим уче-
никам он внушал свои 
принципы: «Если есть 
хоть один шанс из ста 
— хирург обязан идти 
на операцию». В этом 
и был смысл всей его 
жизни!

20 декабря минув-
шего года на кафедре 

достаточно много: активно 
работал в различных обла-
стях хирургии, а в трудах, ко-
торые он оставил после себя 
и которые бережно сохрани-
ли его родственники, име-
ются свидетельства о том, 
что он был неравнодушным 
человеком в области меди-
цины. Александр Михайлович 
постоянно искал новые под-
ходы в лечении различных 
состояний, в том числе хи-
рургических болезней, трав-
матологических проблем и, 
конечно, кардиохирургиче-

хирургических болезней с кур-
сом эндоскопии и эндохирур-
гии ПО им.проф. А. М. Дыхно 

ских патологий. И очень жаль, 
что многое так и осталось 
нереализованным, что его 
жизнь так рано оборвалась. 
Право открыть памятную ком-
позицию было предоставле-
но  одному из авторов про-
екта, народному архитектору 
Российской Федерации Арэгу 
Саркисовичу Демирханову.

– Я доволен тем, что по-
лучилось с художественной 
точки зрения, – сказал он. – И 
очень важно то, что вы пони-
маете важность таких собы-
тий и прикладываете реаль-
ные усилия, энергию, затраты 
для того, чтобы сохранить па-
мять о выдающемся коллеге, 
а это главный признак куль-
туры. Низкий вам поклон от 
представителя старшего по-
коления, и я надеюсь, что эта 
композиция будет служить 
истинному воспитанию ваших 
студентов, будущих докторов. 
В своем выступлении ректор 
нашего университета Иван  
Артюхов особо отметил тот 
факт, что перенос горелье-
фа Александра Михайловича 
Дыхно из музея истории ме-
дицины краевой больницы 
для общественного почита-
ния значимости выдающего-
ся хирурга, одного из лиде-
ров хирургии в России того 
периода времени, свершил-
ся. Александр Михайлович 
сочетал в себе талант хирурга 
и превосходного педагога. 
Заведуя кафедрой и будучи 
главным хирургом, он по-
стоянно совершал выезды в 
центральные районные боль-
ницы, туда, где был нужен, 
обучал врачей на местах, вел 
прием сложнейших больных, 
занимался педагогической 
подготовкой кадров, научной 
работой и многим другим. 

– Мне бы очень хоте-

состоялось торжественное 
повторное открытие барелье-
фа, посвященного памяти ве-
ликого врача. 

На этой торжественной 
церемонии  присутствовали и 
мы, студенты 617-й группы ле-
чебного факультета. Для нас, 

лось, – подчеркнул ректор, 
– чтобы этот пример был 
ориентиром для нынешних 
и будущих специалистов, 
врачей и кафедральных ра-
ботников. Сегодня я рад, 
что память о хирурге нашла 
свое место именно здесь, на 
кафедре госпитальной хи-
рургии, которая носит его 
имя. Уверен, что Дмитрий 
Владимирович Черданцев, 
заведующий кафедрой, свои 
первые лекции молодым вра-
чам будет начинать именно 
с истории нашей медицины. 
Напомним, горельеф и па-
мятная доска имени А. М. 
Дыхно временно, на период 
ремонтных работ в холле вто-
рого этажа главного корпуса 
больницы, где располагались 
ранее, были бережно раз-
мещены в центральном зале 
музея истории медицины 
краевой клинической боль-
ницы. В сотрудничестве с из-
вестным архитектором Арэгом 
Саркисовичем Демирхановым, 
который является одним из 
авторов горельефа, при под-
держке Общественного со-
вета краевой клинической 
больницы, куда входят со-
трудники клиники и предста-
вители широкого круга обще-
ственности, был разработан 
и предложен комплексный 
подход к решению вопроса о 
сохранении памяти выдаю-
щихся работников клиники. 
В настоящее время скульпто-
рами отливается еще один го-
рельеф из атмосферостойкого 
материала, который затем бу-
дет помещен на фасад легоч-
но-аллергологического корпу-
са, где непосредственно ра-
ботал Александр Михайлович 
Дыхно.

Анна АСТАФЬЕВА.

начинающих врачей,  церемо-
ния носила весьма эмоцио-
нальный характер. В такие ми-
нуты задумываешься о смыс-
ле бытия, о том, а какой след 
оставишь в этой жизни ты – в 
выбранной профессии, зачем 
ты пришел в медицину, какие 

цели преследуешь?
А л е к с а н д р 

Михайлович оставил 
добрый и прочный 
след в памяти людей и 
в науке, и отреставри-
рованный  барельеф 
будет напоминать еще 
не одному поколению 
врачей, что у нас есть 
на кого равняться. 

Виктория 
СЕНТОРИНА,

студентка 617-й 
группы 

лечебного  
факультета.

И снова на соревнова-
ниях отличился наш атлет 
Александр Певнев (220-я 
группа ФФМО, «Лечебное 
дело»), который провел два 
результативных поединка 
и стал победителем в ве-
совой категории до 100 кг.  
Данное первенство было 
отборочным на первенство 
России, которое пройдет 16-

20 февраля 2014 года в горо-
де Новочебоксарске. 

Пожелаем на нем 
Александру успеха!

В главном корпусе краевой клинической больницы, на 
кафедре госпитальной хирургии им. проф. А. М. Дыхно 
в канун Нового года в торжественной обстановке откры-
ты горельеф и памятная доска имени известного хирурга 
Александра Михайловича Дыхно. В мероприятии приняли 

Эти строчки из стихотворения В. Грядовкина  про него: 
талантливого, выдающегося хирурга, одного из лучших 
заведующих кафедрой хирургии, профессора Александра 
Михайловича Дыхно. Его не стало  30 июля 1957-го, на 48-м 
году жизни.

13 декабря минувшего года в городе Улан-Удэ прошло 
первенство Сибирского федерального округа по самбо. 

участие: автор скульптурной композиции, народный ар-
хитектор России А. С. Демирханов, ректор Красноярского 
государственного медицинского университета им. проф.  
В. Ф. Войно-Ясенецкого И. П. Артюхов, врачи краевой клиниче-
ской больницы и заведующие кафедрами медуниверситета.
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СПОРТ

21–22 ноября минувшего года в СФУ прошла меж-
дународная научно-практическая конференция 
«Студенческое спортивное движение: состояние, про-
блемы и перспективы развития».

Ее целью было обсуждение новых методов и технологий 
организации студенческого спорта, основных тенденций 
развития студенческого спортивного движения, вопросов 
популяризации студенческого спорта как инструмента по-
вышения эффективности спортивного резерва, методов и 
технологий организации и проведения российских и между-
народных студенческих соревнований.

В работе конференции принимали участие представите-
ли из восьми стран и семнадцати регионов нашей страны, в 
том числе и специалисты нашего вуза. Ими были представ-
лены доклады о развитии студенческого спорта в КрасГМУ 
(Дворкина Е. М., Осипов А. Ю., Христолюбова А. А.), реали-
зации мер по выполнению стратегии развития физической 
культуры, спорта и туризма в нашей стране (Осипов А. Ю.), а 
также поиску эффективных путей повышения мотивации сту-
денток к ведению здорового образа жизни (Дворкина Е. М.).

Все наши доклады были высоко оценены собравшимися 
специалистами, и многие их предложения вошли в итоговую 
резолюцию конференции.

9 декабря минувшего года в спортивном зале главного кор-
пуса нашего университета прошла спартакиада специально-
стей КрасГМУ по женскому волейболу, в которой приняли уча-
стие сборные команды факультетов: педиатрия, стоматология, 
двух потоков лечебников, фармацевтического колледжа, а так-
же сборная команда малых факультетов. 

Самая ожесточенная борьба, как это и понятно, велась за первое место, 
и уже сразу же почувствовалось превосходство педиатрического факульте-
та. Сильные и точные удары, отличное владение мячом, отсутствие ошибок 
и полная сосредоточенность определили главных победителей этой спар-
такиады. В борьбе за первое место сошлись команды педиатрии и стомато-
логии, но уже с первых минут игры педиатры дали понять, что свою победу 
они не отдадут. 

В итоге первое место заслуженно досталось сборной факультета педи-
атрии со счетом 2:0. 

Второе место досталось стоматологам.
А вот за третью ступеньку пьедестала почета боролись команды сбор-

ной «Лечебного дела» 2-го потока и сборной малых факультетов. Игра была 
очень захватывающая, с самого начала соперники шли наравне, но уже к 
концу первого периода лечебники начали теснить своих соперников. В ито-
ге игра закончилась их победой со счетом 2:0, и они заняли третье место.

Мария МАМОНТОВА, 
Полина ИНШАКОВА, 

студентки 119-й группы  ФФМО («Лечебное дело»)

В рамках подготовки ко 2-му Кубку, посвящённому двадцати-
летию ТФОМС Красноярского края, 17 декабря в нашем спортив-
ном зале состоялась товарищеская встреча по мини-футболу.

Как уже сообщалось в нашей газете, с 14 по 24 ноября 
в Новой Зеландии проходил чемпионат мира по рафтин-
гу. В нем принимали участие команды из 24 стран. В том 
числе и представители России.

28 ноября прошлого года в актовом зале нашего уни-
верситета прошел финальный этап I краевого конкур-
са-фестиваля «Здоровая нация – здоровый край».

В финале приня-
ли участие более 100 
участников из более чем 
10 городов и районов 
Красноярского края.

Они представили свои 
работы, направленные 
на привлечение внима-
ния молодежи к таким 
проблемам, как аборты, 
мода на курение, суицид, 
наркомания, а также к 
проблеме гиподинамии и 
питания.

Жюри было представ-
лено представителями 
министерства здравоох-
ранения Красноярского 
края, Красноярской кра-
евой организации про-
фсоюза работников здра-
воохранения, Клиники 
ИПМ и Молодежного 
правительства дублеров 

Встречалась самая осте-
пенённая футбольная сборная 
края – сборная профессор-
ско-преподавательского соста-
ва КрасГМУ (капитан – ректор, 
профессор И. П. Артюхов) и 
сборная Управления экономи-
ческой безопасности и противо-
действия коррупции ГУ МВД по 
Красноярскому краю (капитан – 
полковник А. В. Браун).

Матч проходил своеобразно: 
соперники, удивленные нашим 
«гостеприимством», сначала 

В соревновании на Кубок Красноярского края по восточному бо-
евому единоборству, дисциплина "Сетокан", в разделе "Кумите" 
чемпионкой стала студентка 301-й группы ФФМО специальности 
"Педиатрия" Мухомедзянова Ульяна.

Молодец, Ульяна!

Красноярского края, а 
также нашего универси-
тета.

Победители в различ-
ных номинациях конкурса 
были отмечены денежны-
ми призами.

«Мы сделали огром-
ный шаг по вовлечению 
молодежи в пропаганду 
здорового образа жизни, 
в дальнейшем планирует-
ся ежегодное проведение 
такого конкурса-фести-
валя, с постепенным рас-
ширением его географии, 
направлений и номина-
ций», – заявил, подводя 
его итоги, руководитель 
комитета по здравоох-
ранению Молодежного 
правительства дублеров 
Красноярского края Артем 
Наркевич.

играли аккуратно, расчетливо, 
но, ввязавшись затем в жесткую 
игру, преобразились. В итоге без 
микротравм не обошлось. Но с 
игровой площадки ушли все с 
улыбкой и благодарностью, а не-
которые похрамывая.

Итог встречи: 8-6 в пользу на-
шей сборной.

А лучшим игроком матча 
был признан капитан полиции 
Карабуда Алексей.

Александр ШТЕЙНБРЕЙС,
тренер КрасГМУ по футболу.

Среди участников со-
ревнований по рафтингу 
выступила  красноярская 
команда «Енисеюшка», 
в состав которой во-
шла студентка КрасГМУ 
Екатерина Пономаренко 
( 234-я группа ФФМО, 
«Лечебное дело»).

На первенстве мира 
(до 19 лет) на дистанции 
«Параллельные спринты» 
мы заняли второе место, 
обогнав команду хозяев 
из Новой Зеландии. Я, как 
участница соревнований, 
хотела бы поделиться сво-
ими впечатлениями. Такой 
вид спорта, как рафтинг, 
появился в моей жизни 
примерно семь лет назад 
в туристско-спортивном 
клубе «Ирбис», куда я при-
шла ещё в 10 лет.

До того, как рафтинг 
стал популярным среди 

с п о р т с м е н о в - в о д н и к о в , 
благодаря клубу нас во-
дили в походы летом и зи-
мой, на суше и в воде, с 
рюкзаками и палатками… 
Зиму мы проводили на 
лыжной базе «Таёжная», а 
летом ездили в лагеря со 
сплавом, чем и занимаем-
ся сейчас, но уже в мень-
шем объёме.

Позже, когда рафтинг 
дошёл до нас, мы начали 
ездить на сборы и сорев-
нования. И вот на очеред-
ном чемпионате России в 
2012 году на Алтае мы по-
бедили, и наградой за эту 
победу стала поездка на 
чемпионат мира в Новую 
Зеландию! Для нас это 
стало приятной неожи-
данностью. Это ведь так 
далеко, аж на другом ма-
терике. 

Но у нас был год, что-

бы осознать и 
п о д г о т о в и т ь с я 
к таким важным 
соревнованиям 
– я училась на 
первом курсе в 
КрасГМУ. И мы 
это сделали! 
Прилетели в 
эту страну, всё 
н е п р и в ы ч н о , 
невероятно, но 
с о р е в н о в а н и я 
пролетели быстро, и вот я 
уже на родине.

Больше всего поразило 
то, что вода там совсем 
другая – мягкая, теплая, 
а ещё снисходительна 
к участникам. У нас же 
(на Алтае, на Адыгее, в 
Карелии…) вода холодная, 
горная,  соответственно и 
жёсткая, и порой жестоко 
поступает с командами, 
переворачивая судно.

Конечно, всё зависит 
во многом от команды и 
от ее слаженности. Было 
увлекательно наблюдать 

за другими командами, 
за их техникой, а также 
общаться с ними и заод-
но практиковать англий-
ский.

Выступив на соревнова-
ниях, мы получили огром-
ное количество впечатле-
ний, ощущения от увиден-
ной природы и атмосферы 
оставили приятный след. 
Такие поездки запомина-
ются на всю жизнь!

Екатерина 
ПОНОМАРЕНКО,

студентка 234-й группы 
ФФМО («Лечебное 

дело»).

НАМ ЕСТЬ 
ЧТО СКАЗАТЬ

ЖЕНСКИЙ ВОЛЕЙБОЛ – 
ЭТО СТРАШНАЯ СИЛА!

КРУПНЫЙ СЧЕТ

ВОт тАК УЛЬЯНА!..

П Р А З Д Н И К ,  К О Т О Р Ы Й 
В С Е Г Д А  С  Т О Б О Й

«ЗДОрОВАЯ НАцИЯ – 
ЗДОрОВый КрАй»


